

# Antofagastinos creen que el litio será la actividad económica más importante en próximos 10 años

**ENCUESTA.** Así lo establece el estudio realizado por Critería y Colbún, que además concluye que la minería del cobre es la actividad regional que más orgullo genera.

Cristián Venegas M.

cvenegas@mercuriocalama.cl

Entre el 27 de agosto y el 5 de septiembre de este año, la consultora Critería y Colbún se dieron a la tarea de elaborar el estudio "Un Horizonte para la región de Antofagasta", encuesta en que se recoge la mirada de 630 hombres y mujeres mayores de 18 años, sobre identidad, desarrollo y su apreciación respecto a las principales actividades económicas presentes en la zona.

El estudio cuantitativo, en que participaron residentes de la región, establece respecto al potencial de crecimiento de las actividades económicas, que un 75% piensa que la generación de energía eólica y solar tendrá un crecimiento importante o explosivo en los próximos 10 años; y muy cerca la minería del litio, con un 70%. Mientras que sólo un 45% piensa que el turismo tendrá un crecimiento importante o explosivo en el decenio.

## APUESTAN POR EL LITIO

Ante la pregunta de cuál será la principal actividad económica de la Región de Antofagasta dentro de 10 años, el 36% considera que será la minería del litio, luego le sigue la minería del cobre (30%), la generación solar y eólica de energía eléctrica (18%), el turismo (6%), la producción de hidrógeno verde (5%) y la actividad portuaria (4%). Resultado que es interesante dado que la zona es predominantemente cuprífera.

En tanto, consultados sobre la actividad productiva que más orgullo genera en los antofagastinos, se impone la minería del cobre, con el 28% de los encuestados mencionándola como primera opción. Mien-



CEDIDA

LA VISIÓN QUE LOS ENCUESTADOS TIENEN DE LA INDUSTRIA DEL LITIO ES FAVORABLES EN DISTINTOS ASPECTOS.

## Energías limpias son valoradas

● "La generación de energía renovable es vista como una de las principales actividades económicas futuras en Antofagasta, por eso como compañía estamos optimistas con el despliegue de proyectos que queremos impulsar, como la ampliación del parque Horizonte, la subestación Lullaillo, proyectos de H2V y ahora prontamente la puesta en marcha de Horizonte", dijo sobre la encuesta presentada en el auditorium de las Ruinas de Huanchaca, el gerente de Proyectos Hidráulicos y Agua de Colbún, Carlos Briso.

**630** hombres y mujeres mayores de 18 años, todos residentes en la Región de Antofagasta, participaron.

tras que la segunda actividad productiva que genera más orgullo en los antofagastinos es la generación solar y eólica de energía eléctrica, y por una distancia bastante corta, pues el 24% la menciona como primera opción. Más abajo están la

minería del litio (17%), la producción de hidrógeno verde (10%), el turismo (9%) y la actividad portuaria (4%).

## OTROS INDICADORES

En lo relativo al trabajo, el estudio determinó que la minería del cobre sigue siendo percibida como la actividad económica que más empleo genera en la región. El 74% está de acuerdo con esa idea en materia de empleo directo y 79% en materia de empleo indirecto. Le si-

guen la minería del litio y la actividad portuaria.

Sobre el aporte al crecimiento de la economía, el cobre es visto como la principal actividad, con un 72% de acuerdo con esta idea. En materia de innovación tecnológica y su promoción, el cobre lidera, con un 77% de acuerdo, y la generación solar y eólica de energía eléctrica le sigue muy de cerca, con un 75% de acuerdo.

Sobre el aporte a la calidad de vida de las comunidades que viven en los sectores donde opera, la generación solar y eólica (61%) le arrebató el liderazgo a la minería del cobre (58%). En lo que respecta al impacto en el medioambiente y la biodiversidad, así como en la cantidad de contaminación producida, por su magnitud como industria, la minería de cobre es percibida como la principal, con un 68% y 67%, respectivamente. **CS**